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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO                    1 

CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E 2 

EXTENSÃO DA UNIVERSIDADE 3 

FEDERAL FLUMINENSE REALIZADA 4 

EM 11 JANEIRO DE 2017. 5 
 6 

 7 
Aos onze (11) dias do mês de janeiro do ano de dois mil e dezessete (2017), às dezesseis horas (16), na 8 
Sala de Reuniões dos Conselhos Superiores, situada no terceiro (3º) andar do prédio da Reitoria da 9 
Universidade Federal Fluminense, reuniu-se, em Sessão Ordinária, o Conselho de Ensino, Pesquisa e 10 
Extensão – CEPEx, sob a Presidência do Vice-Reitor, Professor Antonio Claudio Lucas da Nóbrega, 11 
com o comparecimento dos seguintes Conselheiros: Jailton Gonçalves Francisco, Roberto Kant de 12 
Lima, Antonio de Souza Boechat, Sérgio José Xavier de Mendonça, Aline da silva Marques                      13 
suplente de Túlio Batista Franco, Isabel Lugão Rios suplente de Andrea Brito Latgé, Sandra Costa 14 
Fonseca  suplente de Rubens Antunes da Cruz filho, José Rodrigues de Farias Filho, Esteban Walter 15 
Gonzalez Clua, Luis Gustavo Zelaya Cruz suplente de Vinícius D’Ávila Bitencourt Pascoal, Marciano 16 
Alves Carneiro e sua suplente Scheilla Beatriz Alves Bárbara, Maria Felisberta Baptista da Trindade     17 
suplente de Acyr de Paula Lobo, José Geraldo Lamas Leite, Lucas Getirana,  Jhonatan Edvar Mattos 18 
Mariano e Luan Guilherme Cândido. O Senhor Presidente abriu a Sessão agradecendo a presença de 19 
todos, passando a palavra aos oradores inscritos: 1º orador: Conselheiro Jhonatan Edvar Mattos 20 
Mariano manifestou satisfação pela presença de muitos estudantes nesta Sessão para discutirem o 21 
Calendário Acadêmico. Ressaltou as ocupações nas Unidades da Universidade e a ida à Brasília em 22 
protesto à PEC 55 em uma caravana de 15 ônibus, demonstrando a força do Movimento Estudantil na 23 
UFF. O Conselheiro discente solicitou sensibilidade dos demais Conselheiros presentes na aprovação 24 
do Calendário Escolar para resguardar os direitos estudantis. Pontuou ainda, que semestre atípico é 25 
típico na Universidade. Em seguida, cedeu a palavra ao Conselheiro Discente Luan Guilherme 26 
Cândido que solicitou deliberação sobre o Cancelamento de Disciplinas e o Trancamento de Matrícula 27 
para os estudantes. Apontou a existência de problemas que implicam em calendários atípicos na 28 
Universidade. Acrescentou que a interrupção no funcionamento do Restaurante Universitário (RU) 29 
também impactou na vida dos discentes mais vulneráveis economicamente, moradores de outras 30 
cidades, que tiveram que retornar às suas residências. Acrescentou que a proposta apresentada pela 31 
bancada estudantil atenderia de forma irrestrita a todos os estudantes. Pontuou, contudo, que um 32 
aspecto negativo desta proposta seria beneficiar estudantes que apesar de participarem de atividades 33 
acadêmicas neste período, não tiveram bom desempenho. No entanto este procedimento sendo 34 
extensivo a todos os estudantes, não prejudicaria o Coeficiente de Rendimento (CR), que poderiam 35 
pleitear Bolsas de Iniciação Científica. Quanto à outra proposta, a de construção de uma Comissão 36 
para avaliar individualmente a situação dos alunos, o Conselheiro Discente apontou crítica 37 
operacional, quanto à definição dos integrantes da Comissão, critérios a serem adotados e a 38 
subjetividade na avaliação da questão. Acrescentou que situações de paralização das atividades 39 
acadêmicas acarretam grande evasão escolar. 2º orador: Conselheiro Luis Gustavo Zelaya Cruz 40 
solicitou pedido de urgência para a prorrogação de prazo (60 dias) para o Grupo de Trabalho (GT), 41 
que tem por finalidade elaborar Regulamentação das Atividades Docentes com regime de trabalho de 42 
quarenta (40) horas semanais com Dedicação Exclusiva (DE). Urgência Aprovada. 3º orador: 43 
Conselheiro José Rodrigues de Farias Filho solicitou regime de urgência para o processo nº 44 
23069.000580/2017-01 – Interessado: Pró-Reitoria de Graduação – Assunto: Proposta de Calendário 45 
Escolar e Administrativo 2017. Em relação à exposição dos Conselheiros Discentes, o Conselheiro 46 
José Rodrigues de Farias Filho expressou sua preocupação com a operacionalização com a 47 
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constituição de uma Comissão. Informou a existência de muitas reuniões de Diretores de Unidades 48 
que tiveram seus prédios ocupados e da Administração da Universidade. Na primeira reunião foram 49 
apresentados os marcos definidores do Calendário Acadêmico: término do 2º semestre letivo de 2016 50 
em 20/02/2017. Primeiro semestre letivo de 2017: início em 20/03/2017 e término em 20/07/2017. 51 
Segundo semestre letivo de 2017: início em 17/08/2017 e término em 22/12/2017. Urgência 52 
Aprovada. 4º orador: Conselheiro Roberto Kant de Lima apresentou pedido de urgência para o 53 
processo nº 23069.051489/2016-64 – Interessado: Departamento de Educação de Angra dos Reis. 54 
Assunto: Renovação de validade do Concurso de Psicologia do Desenvolvimento e da Aprendizagem, 55 
com ratificação de aprovação Ad Referendum. Urgência Aprovada. 4º orador: Conselheiro José 56 
Geraldo Lamas Leite, em relação ao Calendário Acadêmico, pontuou que alunos de alguns cursos 57 
apresentam mais dificuldades em se manter na cidade de Niterói que outros cursos e que alunos de 58 
cursos elitistas não têm esta percepção. O Conselheiro solicitou ainda a aprovação da pauta em bloco 59 
fora os destaques. O Senhor Presidente questionou à Plenária a existência de destaques. Não houve 60 
destaques. Pauta Aprovada. Em relação às urgências o Senhor Presidente pôs em votação o mérito 61 
das urgências: Prorrogação do Grupo de Trabalho (GT) e Renovação da Validade do Concurso. 62 
Méritos Aprovados. Quanto à Proposta de Calendário Escolar e Administrativo 2017, o Senhor 63 
Presidente pontuou que toda a Administração da Universidade se esforça contra o movimento 64 
deliberado de sucateamento da Universidade, se posicionando contrariamente à PEC 55. Em relação 65 
ao Movimento de Ocupação das Unidades, a Universidade teve uma posição de não criminalização 66 
dos envolvidos, estando, porém, atentos à preservação do patrimônio, uma vez que o movimento se 67 
deu de uma forma heterogênea. O Senhor Presidente participou a todos que a Resolução aprovada na 68 
Sessão CEPEx ocorrida em 19/12/2016, mostrou-se inviável administrativamente. Considerou um 69 
posicionamento político, considerando a bancada estudantil, evitando conflitos. Solicitou aos 70 
Conselheiros presentes, que se cancelassem a Resolução aprovada na reunião anterior, e abriu a 71 
discussão. A Conselheira Sandra Costa Fonseca admitiu que, após reflexão e diálogo com os alunos do 72 
curso de Medicina, considerou complexa a construção de uma Comissão e operacionalização dos 73 
procedimentos a serem utilizados na avaliação da questão, convencendo-se que talvez a justiça não 74 
fosse alcançada. O Senhor Presidente solicitou a revogação da Resolução CEPEx nº 589/2016 de 75 
19/12/2016, apresentada pela Conselheira Andréa Latgé. Revogação Aprovada.  E questionou à 76 
Plenária sobre a existência de alguma proposta ao Calendário Acadêmico apresentado nesta Sessão. 77 
Não houve manifestação contrária dos Conselheiros. Aprovada. A Pró-Reitoria de Graduação 78 
(PROGRAD) apresentou proposta referente ao Cancelamento de Disciplinas e Trancamento de 79 
Matrícula extensivo a todos os estudantes, relativa ao 2º Semestre/2016 (Decisão CEPEx nº 80 
025/2017). A pauta com Atos discriminados encontra-se anexada à presente Ata. Nada mais havendo a 81 
tratar, o Presidente deu por encerrada a Sessão, e eu, Dayse Coutinho de Moraes, substituta da 82 
Secretária Geral dos Conselhos Superiores, lavrei a presente Ata que vai assinada por mim e pelo 83 
Senhor Presidente. Niterói, 11 de janeiro de 2017. 84 
 85 
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DAYSE COUTINHO DE MORAES 89 
                                                           Substituta da Secretária Geral 90 
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ANTONIO CLAUDIO LUCAS DA NOBRÉGA 94 
                                                                         Presidente 95 


